

En el mundo, una de cada 9 personas vive de las remesas que les envían sus familiares migrantes

En el 2019, el mundo registró un récord histórico en remesas, que alcanzaron la suma de 716,674 millones de dólares. Los países que recibieron el 76% de ellas fueron: México, China, India y Filipinas.

Las remesas o el dinero que las y los trabajadores migrantes envían a sus familias sostiene a una de cada nueve personas en todo el mundo, pues las personas que migran son aquellas que abandonan su país de origen para buscar una mejor calidad de vida, combatir la pobreza y la desigualdad, revela el Banco Mundial.

En el año 2019 se registró un récord histórico mundial de remesas, que ascendió a la cantidad de 716,674 millones de dólares. Los países de bajos y medianos ingresos registraron la recepción del 76 por ciento de ese total. Entre los mayores consignatarios están: India, China, México y Filipinas; reveló la Organización de las Naciones Unidas.



Estas remesas que envían las y los migrantes funcionan como un factor de desarrollo financiero para las economías de los países de origen de la migración. El Fondo Monetario Internacional se refiere a las remesas como la remuneración de empleados, es decir, el ingreso percibido por los trabajadores migrantes en el país de destino y las empresas en donde trabajan, ya sean públicas o privadas.

Estados Unidos es el principal emisor de remesas a nivel mundial. Esta nación ha llegado a registrar hasta el 10 por ciento de los envíos totales. En el año 2019, entraron al mencionado país más de 50.6 millones de inmigrantes, de acuerdo con los últimos datos publicados por la ONU.

La mayoría de las migraciones parten desde países subdesarrollados como México a las economías desarrolladas como Estados Unidos, debido a las desigualdades económicas existentes entre los niveles de desarrollo de estas naciones, la reunificación familiar, el rezago social; entre otros factores.



Mencionemos que la migración no siempre es precisamente por tratar de alcanzar una mejor vida, sino, que, también existen casos de personas desplazadas por guerras, racismo, hambre o fenómenos naturales; lo que obliga a las personas a buscar refugio en otros lugares para estar o sentirse seguros.

Un ejemplo de ello es México, pues tan solo de enero a agosto del año en curso, la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), declaró que 11 mil 561 personas de estados como Michoacán, Chihuahua y Zacatecas, se vieron obligadas a abandonar sus lugares de residencia ante la violencia del país y los grupos armados.



SUMARIO

Las personas migrantes buscan una mejor calidad de vida y, en su mayoría, la pobreza es la primera causa para abandonar su país, al igual que las desigualdades, la violencia y los conflictos.

Países con más migrantes

El "Informe sobre las Migraciones en el Mundo 2020" de la Organización Internacional de Migraciones (OIM) revela que los países con más migrantes son: India, en primer lugar, con 17.5 millones que viven en el extranjero; seguido de México, país con 11.8 millones de migrantes; en tercer lugar, China con un total de 10.7 millones.

Las personas que migran deben enfrentar no sólo una nueva vida, deben agregarse los cambios demográficos, los cambios climáticos, la cultura y la lengua del país destino; así como, manejar una nueva moneda y soportar la discriminación que puedan sufrir.

CMT ayuda a las familias de los migrantes mexicanos

Congregación Mariana Trinitaria (CMT) se preocupa por las personas en situación vulnerable, siendo las y los migrantes un sector importante, quienes abandonan su lugar de origen en busca de una mejor calidad de vida. Ante la situación, la organización ha creado programas sociales en beneficio de sus familias.

Uno de los casos de CMT, fue la alianza que realizó con la Federación Clubes Jaliscienses, donde realizaron acciones que trajeron mejoras de vivienda a las familias de los y las migrantes, a través de su Modelo de Ecosistema de Bienestar.

Pero no ha sido el único estado, también en Zacatecas se lanzó una iniciativa para el Desarrollo Comunitario de las Familias Zacatecanas Migrantes, la cual estuvo dirigida a 54 municipios del estado que tienen grupos de migrantes en los Estados Unidos (EUA).

En esa misma tesitura, en Michoacán se inició un programa impulsado por la Semigrante, que preveía la multiplicación de las remesas que tenían como finalidad mejorar el patrimonio de las familias en el territorio michoacano. Esta fue dirigida los 113 municipios del estado ya que todos registran migrantes en los Estados Unidos de Norteamérica.

Con acciones como estás, CMT pone su esfuerzo y experiencia para que el día de mañana sean menos las personas que tengan que dejar su hogar debido a las carencias y las desigualdades de su entorno.

Premio Catalina Mendoza Arredondo al Impulso a la Investigación en Medicina Integrativa

A través de este premio, Congregación Mariana Trinitaria promueve la investigación científica en materia de salud, especialmente en medicinas integradas que consideren a las medicinas tradicional y complementarias como elementos de atención eficientes y eficaces para los pacientes.



Conoce más en:

www.premiocatalinamendoza.org

